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participaron en el Concurso académico denominado Maratón de studiantes de la Facultad de Contaduría Pública y 
ANFECA, compitiendo con otras instituciones en su fase Administración de la Universidad Autónoma de Nuevo 
regional celebrada en la Universidad Regiomontana, logrando el ELeón obtuvieron un segundo y tercer lugar nacional en el 
primer y segundo lugar en el área de Administración y primer maratón ANFECA en Nuevo Vallarta, Nayarit.
lugar en Impuestos, compitiendo contra la Universidad de El pasado mes de junio, Jessica Lisette Aguirre Ramírez, 
Montemorelos, Universidad del Norte, Universidad Sanjuanita Nohemí Aguirre Ríos, Edna Priscila Rodríguez Conti, 
Regiomontana y Universidad de Monterrey entre otras.Rosa Elena Ramírez Treviño, Blanca E. Ponce Quiroz, Dalhila 

Asimismo estos tres equipos representaron a la Facultad en Viridiana Pérez Núñez, Jorge Eduardo Calzada Bermuthz y 
la Fase Nacional, logrando el segundo y el tercer lugar en Cinthia Yaneth Morales Muchcio, estudiantes de FACPYA 
Administración, competencia ganada por la Universidad de 
León, esto ha sido un gran logro los estudiantes que en el campo 
de administración compitieron contra alumnos de último 
semestre, lo que habla bien de los alumnos y su preparación.

Los jóvenes estudiantes contaron con la asesoría de los 
profesores: Lic. Marisela del Bosque, Lic. Azalea Barrera, Lic. 
Ma. Del Carmen Toba Alanis, Lic. Eliud Palacios Treviño, Lic. 
Roberto González Cantú y el Lic. Juan Manuel Chávez 
Escobedo.

La ANFECA es la Asociación Nacional de Facultades y 
Escuelas de Contaduría y Administración la cual está formada 
por 274 instituciones del país, y tiene como objetivo principal 
elevar el nivel académico en la preparación de los estudiantes.

El Maratón de Conocimientos es una competencia de 
información y habilidades sobre áreas específicas de 
administración, aspectos fiscales y contabilidad.

Con estos resultados, la institución que dirige el Dr. Jorge 
Castillo Villarreal, demuestra con hechos cómo uno de sus 
objetivos es formar profesionistas preparados para competir a 
nivel nacional e internacional.

Carlos A. Ábrego Hernández

Destaca FACPyA en competencia nacional Editorial
odo lo que puede pasar dentro de la lógica y de la razón, lo 
llamamos probable, porque es la oportunidad que tenemos Tque suceda algo.

La probabilidad obedece a un conjunto de hechos provocados 
por nosotros que personas muy capacitadas estructuraron una 
ley para justificar que no es cosa de suerte, casualidad o 
capricho.

Tomando en cuenta lo anterior, la Ley de las Probabilidades 
nuestra es muy importante en muchos aspectos, una serie de 
eventos relacionados con la cultura y la educación pronostican un 
futuro inmediato muy halagador, para muestra tres o cuatro 
botones.

Para empezar el mes nos cayó la noticia del resultado 
obtenido en el Maratón de Conocimientos celebrado en Nuevo 
Vallarta, Nayarit, por integrantes de la Facultad de Contaduría 
Pública y Administración, que dirige el muy apreciable Dr. Jorge 
Castillo Villarreal, Campus Monterrey, de la UANL.

El día 4 de julio, la generación 2004-2008 de la Escuela 
Normal “Pablo Livas” recibió su título como Licenciados en 
Educación Primaria y en Educación Preescolar, en brillante 
ceremonia con un mensaje como para enmarcarlo de su director 
Mtro. Gustavo García Ríos.

No menos reflexivas fueron las palabras del MEC José 
Rodolfo Chapa Morones el día 11 del mismo mes al entregar el 
pasaporte a la formación universitaria a los jóvenes de la 
generación 2006-2008 de la Preparatoria No. 5.

Un día antes, en céntrico restaurant, el Club Rotario de 
Sabinas Hidalgo entregó reconocimientos a los alumnos más 
destacados en nuestro municipio que culminaron sus estudios de 
nivel medio superior y licenciatura en la Normal Pablo Livas y el 
Campus Sabinas de la Universidad Autónoma de Nuevo León, 
siendo el Ing. Adolfo Martínez Ferrara el actual presidente y 
responsable de darle seguimiento a los estímulos creados en 
1986.

Y la fiesta cultural continuó el 18 con los festejos de la 
fundación del municipio y la presentación de la Señorita Sabinas 
Hidalgo, Gloria E. Villarreal Montemayor; cabalgata, teatro del 
pueblo, sobresaliendo el talento del grupo de danza de la Normal 
“Pablo Livas” y el evento más relevante, la entrega de la Medalla 
al Mérito Cívico “Lic. Francisco de la Calancha y Valenzuela” a la 
insigne maestra María Elva Solís Guzmán.

Y no se vaya, que esto se pone bueno, el Consejo de Historia 
y Cultura de Sabinas Hidalgo participó en un programa en vivo 
conducido por la maestra Indira Montemayor Gómez en el marco 
de la celebración del 25 aniversario de la estación local XHSAB 
Radio Nuevo León el 27 de julio.

Con sólo analizar lo expuesto, el entorno puede cambiar o ya 
lo hizo para caer dentro de la probabilidad de lograr el anhelado 
progreso que nos conduce a esa paz interior que aquí y en 
muchas partes le llaman triunfo ¿No cree usted?
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ste martes 29 de julio el Gobierno del construcción del invernadero y se 
Estado de Nuevo León a través del hubieran perdido los apoyos obtenidos 
Fideicomiso FIDENORTE Nuevo del Gobierno Federal.E

León, hizo entrega de apoyos para la Horas mas tarde el Dr. Cantú 
construcción de un invernadero en Sabinas estuvo en el Municipio de Agualeguas 
Hidalgo, así como para la construcción de un en donde entregó $ 239 mil 986 pesos 
Centro de Acopio de Leche de bovino en para comenzar los trabajos de 
Agualeguas. construcción de un Centro de Acopio 

En ambos casos el encargado de de leche de bovino en la Comunidad 
entregar estos apoyos, en representación “Ojo de Agua” de Agualeguas. Ante la 
del Licenciado José Natividad González presencia de cerca de 30 productores 
Parás, fue el Dr. José Juan Cantú García, ag ropecuar ios ,  e l  Ti tu la r  de  
titular del Fideicomiso mencionado. FIDENORTE entregó los recursos al 

El primer apoyo fue entregado en las C.P. José Israel González Garza para 
oficinas de FIDENORTE ubicadas en apoyar a los productores bovinos en 
Sabinas Hidalgo, ahí el Dr. Cantú otorgó a la este proyecto, mismo que en primera 
Sra. Julia Serna Sánchez $50 mil pesos para instancia se estima beneficie a poco apoyará las gest iones ante otras 
la instalación de un invernadero de 2,100 más de 60 productores y sus familias. dependencias estatales y federales para 
metros cuadrados de superficie que se Dentro de este evento el Lic. José Luis que reciban más recursos.
construye en este mismo Municipio, y el cuál Cavazos Garza, Presidente de la Sociedad Finalmente el funcionario estatal 
producirá tomate bola. “Lecheros de Agualeguas S.P.R. de R.L.”, puntualizó que FIDENORTE ha venido 

Posteriormente se realizó una visita de expresó su alegría por recibir estos recursos apoyando proyectos en los que se de un 
campo al invernadero el cual presenta un para comenzar hacer realidad el sueño de mejor aprovechamiento de los recursos 
gran avance y se espera que en unas muchos productores lecheros para contar naturales a través de la tecnificación de los 
semanas comiencen los trabajos de siembra con un centro de acopio en donde puedan p rocesos  p roduc t i vos ,  como  l os  
de su primer ciclo. Con estos $50 mil pesos refrigerar su leche para con ello alcanzar invernaderos y los centros de acopio de 
FIDENORTE completó la aportación total mejores niveles de precio. leche de cabra y de ganado bovino, ya que 
que comprometió para este proyecto, la cuál El Dr. Cantú comento que FIDENORTE para la Administración del Gobernador 
fue de $100 mil pesos en total. Antes de además de apoyar con  esta primera González Parás es prioritario propiciar el 
finalizar este recorrido, la Sra. Serna aportación, tiene destinados $360 mil 14 desarrollo de la región norte, impulsando su 
Sánchez, agradeció al Dr. Cantú por el pesos más para complementar en total un sector agropecuario, ya que por mucho 
apoyo de FIDENORTE ya que sin estos apoyo de $600 mil pesos para la tiempo ha sido una de sus principales 
recursos no habría podido concluir la construcción de este centro, y además actividades.

Entrega FIDENORTE Apoyos en Sabinas y Agualeguas
omo cada año, el Club Rotario 
reconoció a los alumnos más Cd e s t a c a d o s  d e  n u e s t r o  

municipio, en evento realizado el 10 de 
julio.

En 1986 siendo presidente del Club 
en ese entonces el Dr. Ángel César 
Mireles Garza, surgió la idea de entregar 
un reconocimiento a los alumnos más 
d e s t a c a d o s  q u e  c u l m i n a n  
satisfactoriamente sus estudios de nivel 
medio superior (las carreras técnicas) y 
superior como lo son las licenciaturas de 
la Escuela Normal Pablo Livas y ahora 
con la existencia del Campus Sabinas 
de la Universidad Autónoma de Nuevo 
León, también a los estudiantes de la 
Facultad de Contaduría Pública y 
Administración, de la cual, han 
egresado dos generaciones.

La celebración la inició el 
Presidente del Club, Ing. Adolfo 

en lanzamiento de jabalina, otro en bala y uno más en salto.Martínez Ferrara, dando lectura 
Posteriormente de tomarse las fotos del recuerdo, los a la meditación rotaria que 

festejados, junto con sus familias y miembros del Club Rotario t ienen por costumbre al 
disfrutaron de la deliciosa cena que organizaron en su honor.empezar todos sus eventos.

Felicidades y muchas gracias al Club Rotario por llevar a cabo Luego el Dr. Melchor Ibarra 
todas sus actividades de la mejor manera y también por este tipo socio fundador, hizo uso del 
de eventos que ayudan a elevar la motivación de los estudiantes.micrófono para hablar un poco 

Sandra N. Ábrego Hernández
de la historia del Club, que el 
pasado 15 de junio cumplió sus primeros 25 años, además, de 
dar a conocer como surgió la idea de reconocer a los estudiantes 
más distinguidos y además expresó: “Están terminando una 
carrera, y en la vida profesional, el que le echa más ganas, el que 
estudia más, el que busca seguir creciendo, es el que tiene más y 
mejores triunfos, estén conscientes de que nunca se termina de 
estudiar, así es la vida, les deseamos lo mejor, muchas felicidades 
a todos”.

Después el Lic. Erasmo Guadiana Martínez, del Comité de 
Voluntarios de Rotary, dirigió unas palabras a los presentes 
señalando: “Hay muchos nombres importantes, pero voy a 
mencionar algunos de ellos, porque es un gran orgullo tener su 
presencia por su esfuerzo en la educación superior, el CP Nelson 
Fidel Sánchez Muñoz quien lleva dos carreras universitarias con el 
primer lugar  y  el Lic. Carlos Alberto Ábrego Hernández que desde 
su inicio en FACPyA ha tenido el primer lugar a nivel de toda la 
Facultad”.

En seguida, se dio paso al momento culminante del 
programa que fue la entrega de los diplomas a los 11 
homenajeados de la noche, de la Facultad de Contaduría 
Pública y Administración, Unidad Sabinas Hidalgo, Nelson Fidel 
Sánchez Muñoz y Carlos Alberto Ábrego Hernández; del CECyTE, 
Pablo Antonio Salazar Sánchez, Laura Marisol Camacho 
Sagastegui, José Bernardo Duarte Reyes y Yuliana Mejía Grimaldo.

De la Academia Comercial Sabinas, Eliud Elizondo Alvarado; 
del CEBETA, Nallely A. Castillo Castillo; de la Escuela Preparatoria 
No.5, Eduardo Grande Rivera; de la Escuela Normal Pablo Livas, 
Marisol Gutiérrez Mascorro y Carolina Mireya Ruiz Durán. 

También se les hizo entrega de un reconocimiento especial al 
joven Jesús Ángel Cantú Chapa por haber logrado por sexto año 
consecutivo, el primer lugar en oratoria a nivel estatal; y al niño 
Eduardo Garza García por obtener tres récords nacionales, uno 

Club Rotario entrega merecidos reconocimientos
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ara celebrar los 315 años de su fundación, 
nuestro municipio vivió 10 días de fiesta donde Phubo música, antojitos y mucha diversión.

El viernes 18 de julio empezó dicha celebración 
con la presentación de la Señorita Sabinas, Gloria E. 
Villarreal Montemayor, fuegos artificiales, el Grupo 
Los Diferentes y el Grupo LMT en lo que fue la Feria de 
la Fundación de Sabinas Hidalgo, ahora llamada 
“Ciudad de los Parques”.

Además el día 19 se llevó a cabo la tradicional 
Cabalgata, y por la noche en el Teatro del Pueblo se 
presentaron las agrupaciones Alma Norteña, Ironía y 

Medalla al Mérito Cívico Sabinense Lic. Prezizzo.
Francisco de la Calancha y Valenzuela, la El lunes 21 tocó el turno de que los 
cual se le otorgó a la Profra. María Elva Solís asistentes se rieran a carcajada limpia 
Guzmán, en el rubro al mérito educativo, con la actuación de “El Conde de 
éstos fueron algunos de los eventos que se Agualeguas” además se deleitaran con 
vivieron dentro del programa de la Feria la voz y presencia del cantante 
de la Fundación.sabinense Gary Cuevas.

Además los tan gustados Aficionados El martes fue dedicado a los 
con Juan Ramón y las presentaciones de pequeñines quienes después de ver a 
grupos como Los Reyes del Sabor, Lupe Ábrego, Los Chachos, Peligro, los payasitos Cashito, Charly y Charlyn, 
Con Todo, Tercer Nivel, Esencias, Latente, Juan P. Moreno, Demanda, se llenaron de gusto al ver en vivo a la 
Retorno, Sonora 100% Dinamita de Anaidita y no podía faltar el talento famosa Bely y su personaje más 
sabinense del grupo de Danza de la Escuela Normal Pablo Livas.conocido y querido por todos, su 

A pesar de que dos días se cancelaron a consecuencia de la cabecita de melón, como ella le dice a 
lluvia, la fiesta continuó hasta el martes 28, por lo cual, los sabinenses y Beto.
nuestros visitantes no se perdieron de los eventos programados y También la Carrera de la Fundación, 
disfrutaron también de los juegos mecánicos y los antojitos Torneos de Fútbol, Exposición de la 
acostumbrados en nuestra región.Fototeca Municipal, Exposición de 

Sandra N. Ábrego HernándezPintura al Óleo y la entrega de la 

Radio Nuevo León esparciendo cultura como siempre

Sabinas Hidalgo estuvo de fiesta

generaciones. rebuscadas nos condujeron por el camino n muchas ocasiones es más 
Su versatilidad lo condujo a crear el más largo, pero a la vez el más seguro.absorbente el mensaje por medio de 

personaje y emitirlo al aire en otra La profundidad de su contenido en la Ela diversión, al menos así lo percibe y 
radiodifusora hace más de treinta años, más sencilla de las expresiones las aplica el “Tío Fulgencio Corral Hurtado”, 
también transmitía partidos de beisbol de disfrutamos el domingo 27 de julio en el personaje del programa “Dominguito Alegre” 
todas las categorías y parques de Sabinas Salón Polivalente “Dr. Óscar Cavazos que transmite Radio Nuevo León, teniendo 
Hidalgo, es más, hasta corridas de toros, Ibarra”, en vivo, en una serie de eventos y como base a XHSAB con la producción del 
participando en maratones y demás programas especiales con motivo del 25 Profr. Héctor Gandhi Montemayor Ayala.
actividades que se dan en un medio tan aniversario de Expresión FM.Él hace su aportación a la sociedad 
rápido como es la radio. Posteriormente, Servando Zapata regularmente con la compañía de la 

Menciono lo anterior porque de ninguna condujo una emisión especial de su polifacética maestra Indira Montemayor 
manera es un improvisado, ha sido entre programa La Isla Pop, en donde contó como Gómez, como diciendo aún es tiempo de 
otras cosas, maestro rural, director de invitada con la Señorita Sabinas Hidalgo, aprovechar lo que nos queda de vida para 
escuela urbana, peluquero, poeta, Gloria Ernestina Villarreal Montemayor, reconstruir una imagen limpia, noble y 
filarmónico, político, periodista y amigable entre otras personalidades; y continuó una sincera para proyectarla con el ejemplo vivo 
deportista, de tan vasta experiencia es el mesa redonda sobre el Síndrome de y el positivismo latente a las nuevas 

peso de sus palabras. Inmunodeficiencia Adquirida.
“No le aflojes al mecate”, tan Más tarde, se transmitió el programa 

simple como sabia la expresión muy Radiografía de La Radio, donde Don Pablo 
u t i l i z a d a  p o r  é l  e s  u n a  Garza Garza e Indira Montemayor contaron 
recomendación para que no la historia de XHSAB desde su fundación 
mandemos a nuestros hijos o nietos hasta la actualidad, platicando sobre los 
al libertinaje; no le aflojes al mecate empleados, colaboradores y patrocinadores 
es un grito de aliento o alerta para que han pasado por la emisora; sin faltar las 
que sea el tiempo quien finalmente inolvidables y cómicas anécdotas.
venza, no el deseo de otra persona o El festejo continuará el martes 5 de 
tu actitud. agosto con un evento en el cual se 

No le aflojes al mecate es entregarán reconocimientos en Taikkiri's, 
perseverar para alcanzar una meta, donde continuará Radio Nuevo León 
por ello “Dominguito Alegre” debe esparciendo cultura, como siempre. 
ser un homenaje a nuestros Ramón Ábrego Vázquez
ancestros, que sin palabras 
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na vida de trabajo siempre es recompensada, y no 
me refiero al fecundo y creador que todos debemos 
realizar para ganar el sustento diario, sino a la labor U

social, esa que deja una gran satisfacción en el alma de 
quien la realiza, y ni se diga en quien la recibe.

Esa fuerza generosa, esa voluntad de vivir en plenitud, 
no vegetar, de hacer realidad los pensamientos 
desarrollando una actividad que deja huella y tarde o 
temprano, esa fatiga se vuelve gratificante al ser 
reconocida.

Don Gustavo Guajardo Quiroga, una vez más, 
merecidamente cosecha algo de lo que ha sembrado, Los 
Martínez, Burócratas “A” y “B”, Tigres, Chikis, Diablos, 
Hard Gym, Rayos, Amigos y Avilones; se solidarizaron con 
la directiva de la Liga de softbol dominical para expresarle 
públicamente lo que se le quiere, se le respeta y se le 
admira.

El evento se verificó el 20 de julio en 
el parque “Profr. Daniel Guadiana 
Ibarra” ,  acompañándolo a tan simple nota.
memorable momento, su señora Por lo pronto es grato comunicarles que lució 
esposa, María Guadalupe González de saludable, contento y amigable como siempre, 
Guajardo, sus hijos Sergio y Luis entregando trofeos del torneo anterior junto a las 
Gerardo; sus nueras Arlen Flores autoridades municipales, encabezadas por el Lic. 
Montemayor y Esmeralda Contreras Daniel O. González, el Director de Deportes, Lic. 
Villarreal; sus nietas Arlen y Dayana Óscar Luis López; y el Profr. Mario Alberto 
Guajardo Flores; Esmeralda, María Hernández, Subdirector de la misma dependencia; 
Fernanda y Sergi Guajardo Contreras; y la Liga Pequeña representada por su presidente, 
por supuesto sus amigos. Sra. Elvia Román de García; y por supuesto de la 

Hablar o escribir de su labor sería directiva de la Liga, Profr. Nabor Soto, Profr. 
como romper el encanto de dar y darse Fernando Cárdenas y Pedro Gámez, presidente, 
para el homenajeado, es su estado natural, rutinario de todos secretario y tesorero, respectivamente.
conocido, ampliándose con el tiempo y muy difícil describir en una Ramón Ábrego Vázquez

Inauguran torneo de softbol Gustavo Guajardo Quiroga

o se si ahora, pero antes, el hombre ambicionaba 
dejar constancia de su existencia en este mundo, con Nesa idea nació Sabinas Hidalgo .net.

Registrar los sucesos más importantes o rescatar hechos o 
personajes para la posteridad es una prioridad, conscientes 
de que siempre se va a escapar algo, porque el punto final 
no existe, sólo puntos continuados.

Hace días, el 28 de junio para ser exactos, se llevó a cabo 
el Triatlón Imagen Banamex 2008 en Monterrey, Nuevo León.

Como todos sabemos, el triatlón es una disciplina 
deportiva que conjuga la natación, el ciclismo y la carrera a 
pie, en ese orden, y surgió como apuesta entre marinos 
norteamericanos para determinar qué pruebas de las 
realizadas en las islas de Hawaii era la más dura.

De este deporte se puede destacar su extrema dificultad 
al grado de que aquellos que consiguen completar esas 
agotadoras pruebas son denominados “Iron Man” (hombre 
de hierro).

Entre los hombres de hierro que nadaron mil quinientos en una hora, 20 minutos y 26 segundos.
metros, 40 kilómetros de ciclismo y 10 de carrera, en la El ganador de esta categoría fue Felipe Gutberto Trejo Vivas 
competencia olímpica del certamen señalado, se encontraba de Yucatán, seguido por Alejandro Torre Heras de San Luis Potosí y 
el sabinense Jesús Ángel Guadiana García, quien ocupó el Said Ludim Navarrete Ávila de la UNAM.
lugar 52 en la categoría de 30-34 años de la rama varonil, con El escenario de la competencia fue el paseo Santa Lucía en 
un tiempo de 3 horas, 35 minutos y 33 segundos. pleno centro de Monterrey, donde el evento inició el viernes 27 

Guadiana García recorrió la etapa de nado en 36 minutos con la inauguración oficial a cargo del Gobernador del Estado, 
con 43 segundos; tardó 4 minutos y 52 segundos en trasladarse José Natividad González Parás.
al ciclismo, recorrió los 40 kilómetros en bicicleta en una hora, 31 Jesús Guadiana practica cada domingo el softbol, donde 
minutos y 44 segundos; la transición de ciclismo a carrera ocupa la receptoría del equipo Tigres.

Ramón Ábrego Vázquezdemoró un minuto 48 segundos; y terminó los 10 kilómetros a pie 

Jesús Guadiana participó en el Triatlón Imagen Banamex 2008

hayan destacado en el Rey de los Deportes, y vendría a ser además l C. presidente municipal Lic. Daniel Omar González, declaró 
de un estímulo a los pioneros y beisbolistas activos, un atractivo oficialmente inaugurado el torneo de beisbol con el nombre E más de este bello deporte.del incansable promotor del mismo, Don Aléctor Ruiz 

“No hay homenaje que pueda cubrir la trayectoria de Don Beto”, Cavazos.
expresó, entre muchas otras cosas, el presidente de la Liga y En su momento resaltó la trayectoria de “Don Beto” y anunció la 
maestro de ceremonias, Profr. Abraham Villarreal Cervantes.construcción del Salón de la Fama del beisbol sabinense en la 

Al acto asistió su esposa Josefina Montemayor Doña Finita; sus Unidad Deportiva ubicada en la colonia Bella Vista, que también 
hijos Óscar y Raúl con sus respectivas esposas; y su nieto Aléctor; lleva su nombre.
así como los funcionarios, Óscar Chapa Jasso de Obras Públicas; Este recinto, sin describir dimensiones, ni ubicación, será hecho 
José María Ibarra, secretario de enlace; Óscar Chapa Guadiana, con recursos propios y único en su género en esta población, 
síndico; Óscar Luis López, Director de Deportes; y Mario Alberto porque ya existe desde 1988 un museo en el parque de la Liga 
Hernández, Subdirector deportivo.pequeña de Beisbol, donde se ha rescatado lo acontecido y los 

El acto culminó con el tradicional primer strike, lanzado por el nombres de los seleccionados participantes, sin importar los logros 
munícipe, estando al bat Don Aléctor Ruiz; el Director de Deportes obtenidos; y una exhibición de fotografías y trofeos en el CEDECO 
en la receptoría; y como umpire, Jesús Pérez García “Canales”.“Amparo de los Santos de Viejo”.

Ramón Ábrego VázquezLa obra anunciada es para inmortalizar a quien o quienes se 

Inauguran el torneo de beisbol Aléctor Ruiz Cavazos
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Inauguran el torneo de beisbol Aléctor Ruiz Cavazos



municipio, el Lic. Daniel Omar habido uno que otro despistado que dejaron cuatro en un 
González Garza. mismo semestre” por lo que arrancó los aplausos y risas de los 

De la  misma manera presentes. 
integraron el presidium el Retomando la seriedad que la ocasión ameritaba, Escamilla 
maestro decano y cofundador Reyes felicitó a los estudiantes, padres de familia y personal de la 
de la preparatoria el Profr. Dante preparatoria por el logro de esta generación y aconsejó a los 
Perrone Hernández, también el estudiantes “aprovechen esta nueva oportunidad que les brinda 
Ing. César Ibarra Villarreal en sus padres, ustedes ahora no saben lo que cuestan los libros o las 
representación de la Lic. Gloria colegiaturas pero pronto lo sabrán”… y a los padres “terminando 
Alejandra Salazar directora del la ceremonia abracen a sus hijos, porque habrá muchos que no 
Cecyte de este municipio, así recuerden cuándo fue la última vez que abrazaron a sus hijos 
como el Lic. César Gutiérrez adolescentes”. 
González ex director de la La voz de los estudiantes se dejó escuchar a través de sus 
preparatoria. representantes, Cecilia Garza y Jesús Ángel Cantú quienes en sus 

El MEC José Rodolfo Chapa respectivos mensajes hablaron de la nostalgia de dejar esos 
Morones director del plantel pasillos, de las amistades entabladas en la preparatoria y hasta 
manifestó en su mensaje a los de la ilusión del primer amor, así como de los maestros exigentes, or demás emotiva resultó la ceremonia de fin de cursos que 

jóvenes y a sus padres “solo así dando muestra de fraternidad y los pacientes, y los no tan pacientes tuvieron los muchachos de la Generación 2006-2008 de la 
caminando juntos con armonía y disposición al “porque de cada uno de ellos Preparatoria no. 5 el pasado 11 de julio P
trabajo podemos ver reflejados favorablemente aprendimos algo”.en el casino Montecarlo, en donde se 
en nuestros alumnos todos los esfuerzos Cabe destacar que una vez más reunieron con el fin de festejar la culminación 
realizados, así como también la importante e el maestro de ceremonias fue el mérito académico para la Srita. de sus estudios de Nivel Medio Superior.
insustituible labor de todos y cada uno de los Profr. Gerardo Guadiana González Angélica Denisse Escamilla  Méndez, Para la mayoría, este paso implica no el fin, 
padres de familia. quien al igual que en años anteriores el segundo lugar lo obtuvo la Srita sino le comienzo de una nueva etapa ya que 

“Continuaremos por este mismo camino para lo realizó de excelente manera al Damaris Vianey Santos Garza y el en este mes comenzarán sus estudios 
mantener el prestigio de nuestra escuela y la expresar elocuentemente los tercer lugar para la Srita Ana Karen profesionales, por lo que la nostalgia de dejar 
preferencia de quines han depositado su sentimientos que invaden  en este Rodríguez Escamilla.atrás el recinto que los albergó por dos años 
confianza en nosotros para preparar sus hijos no tipo de ceremonias, lo acompaño T a m b i é n  s e  e n t r e g a r o n  fue el común denominador durante la velada.
solo académicamente sino también para la Srita. Erika Aylí Quiroga Villarreal.reconocimientos para los jóvenes Para darle el toque formal, se realizó la 
afianzar los valores de los cuales darán muestra Una vez terminada la ceremonia Cecilia Garza Garza Presidenta de la entrega de reconocimientos a los estudiantes, 
en sus acciones cuando se conviertan en o f i c i a l ,  l o s  m u c h a c h o s  Sociedad de Alumnos y al joven Jesús así como diplomas a los alumnos con más alto 
profesionistas”. compartieron con sus padres y Ángel Cantú Chapa, representante aprovechamiento,  por lo que el MEC José 

Posteriormente se procedió a la entrega de alumno ante el H. Consejo Universitario Rodolfo Chapa Morones, director de la 
papelería de manera simbólica en la que cada alumno recibió y  d e s t a c a d o  o r a d o r  q u i e n  institución encabezó la mesa de honor en la que también amigos una exquisita 
una constancia de estudios de manos de los miembros de la recientemente obtuvo el primer lugar Estatal en esta disciplina.estuvieron el Ing. Luciano Escamilla Reyes, Coordinador de cena y posteriormente 
mesa de honor. Ing. Luciano Escamilla representante del rector, dirigió un preparatorias foráneas en representación del rector de la UANL el un  an imado ba i le  

De la misma manera se entregaron reconocimientos a los mensaje a los estudiantes y saliéndose un poco de la tradición Ing. José Antonio González Treviño, así como el Lic. Óscar Mario disfrutando así su noche 
alumnos que obtuvieron el máximo aprovechamiento, siendo el pidió un aplauso para quienes en el transcurso de sus estudios Flores, en representación del presidente municipal de este hasta pasada las 00:00 

que reprobaron una materia “o a lo mejor dos o ha de haber horas. 
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¡Tuve la dicha de ser tu nieta y Querido Abuelito Chón:
disfrutarte 35 años! De disfrutar tu 

(*18 de abril de 1916 -  11 de amena plática; de tus clases de solfeo, de 
junio de 2008†) piano y de ensayar contigo y tu linda 

Te has ido al Cielo, tan de repente guitarra: Janitzio, Rival y Llamarada, 
como un suspiro, en una noche de para dar serenata a nuestras madres que 
verano, con un viento suave y cálido tú tanto adorabas!!
como a ti te gustaba.... te fuiste entero y Nunca te olvidaré y esa semilla que 
grande.... tú sembraste en mi corazón, la transmitiré 

No me diste tiempo de suplicarle lo a mis hijos que también te aman.
suficiente a Dios que te dejara con  “Gracias por contarme tus anécdotas sobre mi niñez...la de tu compadre 
nosotros los 100 años que tú y yo Chago que me cantó la canción “Bonita” en el pasillo de tu casa; por 

anhelábamos. recordarme hasta el final de tus días cuando mi mamá me puso en tus brazos 
Tal vez, tu cuerpo ya estaba muy cansado, pero tu mente y tu corazón en el Banco y te daba vergüenza porque te parecía yo muy bonita; por eso y 

siempre fueron jóvenes como el Amor. muchas cosas más...”
¿Cómo olvidarte Abuelito? Si cada visita a tu casa es una gran alegría, 

nos recibiste siempre con tu sonrisa amplia, tu gran presencia y tu gran 
Te amo Abuelito Chónpersonalidad, en tu galería frente a tus lindas rosas, tu bugambilia, tus 

Con todo mi Amor...Tu nieta  Cynthia helechos y tu barandal...
Anabel Garza Sanmiguel de Ovalle¿Cómo olvidarte abuelito? Si desde pequeños nos enseñaste tu gran 

amor por la Música y tu anhelo por nuestra superación... 
Tantas cosas nos enseñaste: Amor por tu siempre amada Franque, Mi familia Jesús, Cindy Nohemí y Jesús 

Amor y Respeto por nuestros padres y muchas ganas de visitarte... por ser Alexis
íntegro, honrado y trabajador. Sabinas Hidalgo, Nuevo León , miércoles12 

Siempre recordaré todo el amor que me brindaste,  todas las veces que 
de junio de 2008.   me chuleaste...y tu respeto por Dios.  

Querido Abuelito Chón:Lizeth y Ricardo unieron 
sus vidas

El Sábado 5 de julio María Lizeth 
Montemayor López y Ricardo Leal Bernal, 

unieron sus vidas en el sacramento del 
matrimonio y juraron amarse toda la 

vida.

Los presentes en la Parroquia de la Santa 
Cruz fueron testigos de la gran felicidad 

de la pareja.

Luego de la misa, los ahora esposos 
recibieron a sus familiares y amigos en la 

recepción que tuvo lugar en el Salón 
Casa del Maestro, 

Los papás de Lizeth son Bernardino 
Montemayor de León y Yolanda López 

Escamilla.

José Manuel Leal Arriaga y Rosa María 
Bernal de Leal son los padres de Ricardo.
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A propósito de... La 
Revista

n el número 24 de sabinaSHidalgo.net La 
Revista, correspondiente al mes de julio, Eaparece un mensaje de Ramón Ábrego 

Vázquez, en virtud de que con dicho ejemplar 
este medio llegó a su segundo aniversario.

En su escrito, el buen amigo Ramón agradece a todos los que 
han venido colaborando con sus artículos, mismos que han sido 
publicados, mes a mes, en esta revista.

Por mi parte, soy yo quien debo dar las gracias a Ramón y a su 
hijo Carlos Alberto por el favor que me hacen al incluir mis escritos 
en las páginas de este medio.

Aparecer junto a personalidades como los profesores Salvador 
Garza Inocencio, Héctor Jaime Treviño Villarreal, Santos Noé 
Rodríguez Garza, Mario Alberto Hernández, Lic. Martha de los 
Santos González, Lic. Santiago A. Vara Perrone, Ing. Francisco Sáenz 
Sandoval, y algunos otros que escapan a mi memoria, ha sido, y es, 
un verdadero privilegio que le debo a la generosidad de los 
responsables de sabinaSHidalgo.net La Revista.

Y cómo no va a serlo, si con ello también se amplía la 
posibilidad de que alguien lea lo que escribo, pues, como dice 
Ramón en su mensaje, “escribir sin que te lean es como predicar en 
el desierto”.

No me resta sino reiterar mi agradecimiento y felicitar, una vez 
más, a todos los que están aportando su tiempo y esfuerzo para 
mantener vigente este medio de comunicación, así como por el 
arranque del nuevo proyecto DiverMedios.

Enhorabuena y adelante.
Castellanos

Profr. y Lic. Rogelio Villarreal 
Garza

ablar de él, es hablar de cultura, fue 
maestro fundador de la prestigiada HPreparatoria número Siete de San 

Nicolás de los Garza.
Hablar de él, es hablar de cultura, fue gran 

impulsor de la biblioteca universitaria.
Hablar de él, es hablar de la canalización 

de la cultura desde la Dirección General de Educación.
Hablar de él, es hablar de un político brillante, sorteó y 

desempaño la Alcaldía Nicolaíta con  muy buen tino.
Hablar de él, es hablar de gran seriedad y responsabilidad, 

fue un distinguido Notario Público.
Hablar de él, es hablar de un político grande, se 

desempeño también como Diputado en las Legislaturas Local 
y Federal.

Hablar de él, es hablar de un gran hombre, con 
desempeño en la vida pública como Secretario Particular del 
Gobernador.

Hablar de él, es hablar bien en todos los sentidos de la 
palabra, porque es estar hablando de gente grande.

Hablar de él, es hablar de Sabinas Hidalgo, es hablar de San 
Nicolás,e s hablar de Nuevo León.

Hablar de él, es hablar de un buen político y de un hombre 
culto.

Hablar de él, es hablar de entrega, de trayectoria limpia y 
ejemplar, con los suyos en su hogar y con los que lo conocimos 
fuera.

Garza Inocencio

Consejo de Historia en el aniversario de XHSAB
éctor Jaime Treviño Villarreal, Santiago Vara Jiménez y Asimismo destacó que los primeros registros de humanos en el 
Graciela Santos Buentello, presidente, secretario y tesorero país se encuentra en La Morita, en la sierra que divide 
del Consejo de Historia encabezaron una sesión especial del H geográficamente a Sabinas Hidalgo de Villaldama, municipio en el 

organismo cultural, transmitida en vivo por XHSAB y XHBUS de Radio cual se han encontrado pinturas que son más antiguos que cualquiera 
Nuevo León en Sabinas Hidalgo y Bustamante, respectivamente. de las culturas mesoamericanas, como lo son los mayas, olmecas y 

La emisión efectuada el domingo 27 de julio fue dirigida por Indira otras etnias del centro y sur de México, ya que se les ha calculado una 
Montemayor, Directora de la edad de más de 10 mil años.
estación y miembro del Consejo; en Sobre esto, Treviño Villarreal acotó: 
ella, los historiadores hicieron un “generalmente empezamos hablando de 
breve recorrido desde la llegada de la historia de Sabinas cuando llegan los 
los primeros humanos a esta región europeos, o llegan ya criollos y mestizos a 
hasta la actualidad, pasando por las colonizar estas tierras; pero hay que 
diversas etapas como la conquista, recordar que 10, 12 mil años antes, ya 
la Colonia, la Independencia y la había gente en el territorio de Sabinas, y 
Revolución. nunca lo mencionamos, estaban una gran 

El evento fue denominado cantidad de los naturales, de las etnias 
Pasajes de la Historia, inició con un nuestras, de los indios como los alazapas, 
comentario del Historiador de la los ayaguas, los garzas, los carrizos, que 
Ciudad, quien aclaró que a pesar de merodeaban por esta región, sobre todo 
que se considera el 25 de julio de los fieros indios alazapas, y que nuestros 
1693 como la fecha de la fundación arqueólogos ahí en el Instituto Nacional de 
de Sabinas Hidalgo, por el General Antropología e Historia, han encontrado el 
Ignacio de Maya, la realidad es que lugar más antiguo de presencia humana 
el primer asentamiento en estas en México que es en la cueva de La Morita 
tierras fue del Lic. Francisco de la entre Sabinas Hidalgo y Villaldama, ahí ya 
Calancha y Valenzuela, de quien a se ha comprobado, es la presencia 
su vez, se tienen registros que lo humana más antigua en México”.
ubican como el posible fundador del Real de San Pedro de Boca de Después de una hora de amena charla, que puede ser escuchada 
Leones, el actual Villaldama. íntegra en el sitio del Consejo de Historia , concluyó la transmisión con 

Mientras que Ignacio de Maya vivió en esta población menos de el compromiso de continuar difundiendo nuestra historia a través de 
dos meses, falleciendo antes de 1694. este importante medio de comunicación, como lo es Expresión FM, 

Resaltó además que el primer asentamiento en el pueblo fue en la XHSAB Radio Nuevo León, quienes están festejando su 25 
Hacienda Larraldeña, por donde cruza todavía una acequia que se aniversario en este 2008.
construyó en 1692. Carlos A. Ábrego Hernández
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A propósito de... La 
Revista
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stimados amigos, el día de hoy les contaré sobre un neoleonense las mejores opciones de 
programa de los muchos que cuenta el Instituto Estatal aprendizaje, por medio de las instituciones Ede la Juventud en apoyo a nuestros jóvenes, ¿Qué les más reconocidas del Estado.

parece? Pero antes quisiera comentarles a todos aquellos que El apoyo consiste en descuentos del 75% 
ya entraron a la UANL, UTE, UT Santa Catarina, Instituto para jóvenes entre 12 a 29 años que quieren 
Tecnológico de Nuevo León o en alguna las Escuelas estudiar inglés, italiano y alemán, así como un 
Normales del Estado, que ya esta la convocatoria de las descuento adicional del 30% en el material 
Becas PRONABES, en la página principal de Gobierno del didáctico.
Estado: www.nl.gob.mx, recuerden que son becas de Tengo entendido que los cursos son los sábados, pero si te 
manutención para estudiantes de escasos recursos y consiste interesa saber más esta es la información: Instituto Estatal de la 
en un expendio mensual cuyo monto será variable según el Juventud, Tlaquepaque 291 Fracc. Gonzalitos, Monterrey, Tel: 
ciclo escolar y cubrirá el periodo anual. No esta de más 01(81)20204600.
checar ¡ahora con tiempo! Sé que muchos tenemos la inquietud de seguir 

El programa que hoy les hablaré se llama LENGUA JOVEN aprendiendo y no quedarnos rezagados con tener un sólo 
INTERNACIONAL, muchas veces nosotros que somos de idioma, es por eso que me interesa que conozcas todos los 
municipios rurales nos vemos en la necesidad de migrar a la tipos de apoyos que existen para ti. Espero te sirva la 
zona metropolitana para estudiar alguna carrera universitaria. información… por mi parte es todo, esperen pronto el 
Por este motivo podríamos aprovechar y tomar cursos de siguiente artículo de Para tomar nota…

Martha de los Santos Gonzálezinglés, italiano o alemán, para el reforzamiento de nuestros 
conocimientos. Este programa ofrece a la juventud 

Para tomar nota...
Sobre descuentos del 75% para jóvenes que desean estudiar 

inglés, italiano y alemán 

despejar nuestra mente de compromisos, ara muchos padres las vacaciones escolares resultan una 
de presiones laborales, de tareas y de etapa complicada. Los hijos ya no tienen los deberes y P horarios rigurosos, pero hasta para disfrutar tareas que los mantenían “trabajando” controladamente 
del tiempo libre es importante “aprender a en los hogares. El tiempo pasa más lento, los intereses familiares 
hacerlo”.se transforman y el calor del verano hace que cambie la rutina 

Un niño que crece en un ambiente de diaria.
trabajo en el que sus padres van y vienen Son vacaciones y los niños están en casa. Esto puede ser un 
de un compromiso a otro, en el que las problema aunque también puede ser una ventaja. Hay muchas 
vacaciones son vistas como una pérdida actividades que como familia pueden desarrollarse en 
de tiempo, en el que lo más importante es obtener un beneficio vacaciones sin necesidad de que los niños tengan que ser 
de cada minuto a costa incluso de la propia salud; muy inscritos en cursos de verano o campamentos que han surgido 
probablemente interiorizará ese “estado de cosas” y lo utilizará últimamente y que desgraciadamente algunas veces 
como un referente para ir construyendo su propia vida.funcionan más bien como guarderías improvisadas para suplir 

Los maestros nos encargamos de enseñarle a nuestros las funciones de la escuela en el horario de trabajo de papá y 
alumnos a aprovechar el tiempo en la escuela, a “sacarle el mamá.
jugo” a cada minuto que se pasa en el salón de clases para Este es el momento en que los padres pueden convivir más 
optimizar los resultados académicos.tiempo con sus hijos, salir a caminar, visitar a algún familiar, ir a 

Por su parte, los padres tenemos la responsabilidad de espectáculos, leer algún libro interesante, o desempolvar y 
enseñarles a nuestros hijos a disfrutar su tiempo libre. Nótese que utilizar el juego de mesa que se compró en navidad.
no escribí “aprovechar” sino “disfrutar”.Como mencioné, en últimos años han aparecido muchas 

Si queremos que nuestros hijos sean adultos sanos que sepan opciones de cursos de verano y campamentos que son 
disfrutar de la libertad, sepan saborear la vida y los momentos de ofrecidos por instituciones serias y comprometidas con la 
descanso, hay que enseñarles desde niños.educación; sin embargo, aunque su finalidad es fortalecer la 

Nuestra vida moderna nos ha ido bloqueando hasta la creatividad y desarrollar la personalidad de los jóvenes, también 
posibilidad de disfrutar del poco tiempo que tenemos libre. es cierto que los niños ya afrontaron durante todo el año escolar 
Tenemos como padres la responsabilidad de enseñar a nuestros el aprendizaje de un cúmulo de conocimientos muy importante, 
hijos a saborear cada instante que se tiene de libertad, se vieron llenos de tareas, repletos de trabajo en equipo, 
enseñarlos a paladear cada minuto que se gana después de colmados de presiones y competencia. Desde esta perspectiva 
cumplir con el deber y enseñarles a compartir esos momentos un mes de “respiro”, más que perjudicar, les puede beneficiar 
con su familia y sus seres queridos.mucho.

Santiago A. Vara PerroneLos seres humanos necesitamos descanso, relajarnos, 

Las vacaciones son para disfrutarse 
casa, sales con: ¿Qué tienen esos jarros?e la natación y clavados, suele 

Y nunca le contestaba Abelardo. Hasta que su mamá, recordarse entre los Palomilleros las 
Doña María le decía:Dacciones deportivas siguientes: (en 

- Hijito, dales “tepache” a los niños.forma rápida y a ojo de pájaro).
Es lógico recordar ahora después de 50 años que Abelardo decía a la Palomilla:

Abelardo le puso por sobrenombre a José Ramírez o “Pepo”, - Vamos a ir a bañarnos.
“El Tepache” y se le quedó. (Por los años de los años). Amén.No había que recoger ningún traje de baño 

De allí, enfilaban a un charco hondo y llegando y nadando. (Ni se conocían).
Abelardo ordenaba siempre:Primero, ¡los llorones se quedan! (Se aclara que los 

- Tírense de clavado, de panzazo, de bomba y como él integrantes de la Palomilla de menos edad, que en una 
quisiera y de la altura que él quisiera, de una anacua o nogal.excursión anterior, lloraban por: hambre, miedo, por lo tarde, 

De nadar era lo mismo, él controlaba todo. Así transcurría, por lo que les hacía, por el trato, etc., a esos, no los volvía a 
a veces todo el día y cuando veía que algún Palomillero, ya llevar, aunque sus hermanos dijeran que ellos los iban a 
estaba “seco” con intenciones de salirse y ya no bañarse. Iba cuidar).
Abelardo y lo manchaba de zoquete y otra vez, ¡Patos al Solían llevar la nigasura y a discreción por si acaso, se 
agua!atravesaba al paso algún animal. (De los que vuelan y 

No está por demás expresar, que la necesidad de corren).
obedecerlo, si no les pegaba, hacía que todos nadaran como “Pepe” Moreno (que era tartamudo) decíale a Abelardo o 
“sardinas” y se tiraran clavados como “Tarzán” en las “Laito”.
películas. (Ahora muchos muchachos no saben nadar, bueno -Pléstame (préstame) la “nasuda” (nigasura) pada (para) 
tampoco hay agua en le Río Sabinas). Cada viernes acudían tidadle (tirarle) a ese pajado (pájaro) (y sin acento).
al Cine Olimpia o al Teatro Baldazo, a ver las gustadas “Laito” (que era como la carne de puerco) lógicamente, no 
“series” y las películas de “Tarzán” y otras no recordadas, con le prestaba nada y de pilón lo “remedaba” diciendo:
diez centavos en galería, era raro que un Palomillero pagara - Si préstame la nasuda, pada tidadle a ese pajado.
los quince centavos en luneta. Y cuando iban a luneta Pepo y Pepo, le decía a Abelardo, al llegar al solar:
los demás, les daban una “pasadita” con hiedra ya se han de - ¿Y si sale una indiada Abelardo qué hacemos? (Pepo se 
imaginar la comezón que les daba a las personas asistentes imaginaba que andaba muy lejos y siempre, o cada vez que 
al Cine Olimpia o Teatro Baldazo.iban salía con lo mismo).

Benito López ValadezAbelardo, inmediatamente le decía:
- ¡A cómo friegas siempre estás con tu indiada! Y allá en la 

Pepo y la indiada en la natación y clavados
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on sólo imágenes…..en realidad no le casonas pintadas de rosa y de cal.
conocí muy bien….lo escribió para evitar La casa de Don Genaro Garza y de Doña Josefina González, Sel olvido, para ayudar a la memoria a no lugar donde los domingos por la noche iba a ver los primeros 

cegar el pretérito de lo vivido….en realidad son programas de televisión. El taller de vestidos “La Teresita” y un 
sólo recuerdos….recuerdos muy lejanos. corral de piedras y de troncos con desembarcadero para 

La calle de Iturbide es larga, centenaria y ganado…..vieja casona de sillar a mitad de cuadra, azul y rosa por 
silenciosa; de oriente a poniente, nunca siempre con puertas a medio abrir……casa de Don Ventura 
entendía, se terminaba en el recodo de la Garza, inquietud y esfuerzo de un hombre sobre su Express. 

acequia o se perdía en los montes del cerro. Calle recta como Regia casa de Doña Gregoria Garza, soledad y arte en el vestir 
todas las que se definieron a partir del Barrio del Alto. Solares y para las damas….casonas grises en la esquina de Iturbide y 
matorrales, cercas de palos y bardas y sillares, casonas, jacales, Zaragoza, altas baquetas, pláticas a las sombras de las tardes y de 
portales junto a las viviendas y banquetas de todas formas. las noches casi, carpintería de Don José María Garza Ríos, 

Por la calle de Iturbide, como por otras calles también, se escuela de buenos carpinteros sabinenses……a mitad de cuadra, 
caminaba oyendo de casa en casa el radio en la misma un recuerdo claro de mi infancia; casa nueva, donde viví y nació mi 
estación…..a la 1:30 de la tarde Corona de Lágrimas, sollozos y hermano Óscar, lugar de mi primer año de primaria…..zapatería 
latidos de los corazones a diario... del señor Esteban, casa de Don Rogelio Garza, jacalón de Doña 

Las imágenes se me esconden….las busco pero se me Panchita y esquina del Sr. Garza, puesto de palos en la 
esconden. Allá por la carretera, en el café “El Bohemio”, el Súper banqueta…..solares con montes y con palmas, arroyos cuando 
de los hermanos Ruiz, la frutería de los Castillo, la frutería del llovía, en noches sin lunas, aullidos de coyotes y cuentos de 
señor Pedro Flores, la casa de Don Ricardo Flores, la de Don misterio….luego, más allá, hacia donde el sol se mete, el camino 
Omar Ruiz, la tienda “La Popular” de Don Guadalupe Villarreal, el que tomaba el abuelo Juan para ir a las labores del tío Abraham 
café y casa de huéspedes de Don Casimiro Alejandro, la Flores, casas pequeñas y jacales, cercas de ramas, solares de 
panadería de Doña Luisa, la carpintería de Don Pedro Santos; media cuadra, despobladas y con veredas….saludos al caminar, 
luego casas de sillares y de piedras, añejas y despintadas. gente pobre y buena en la orilla del pueblo, la calle se hacía polvo y 

El paraje de las carreteras en contraesquina de la tienda del se convertía en monte.
buen hombre que fue Don Nicasio Escamilla, la frutería del señor Los recuerdos me huyen, definitivamente….sufro por no 
Don Rubén Flores, la carpintería del señor Don Erasmo Treviño y acordarme más, sólo veo una calle larga topando en la acequia y 
allí en la esquina el tendajo y la casa de Don Claro Escamilla, perdida en los montes….era un niño buscando la fantasía, la 
paciencia y virtud de santo. A mitad de cuadra, la casa familia de un encontré, pero hoy lo que fue ya no es….la fantasía se volvió 
benemérito maestro sabinense aún de pie, Don José nostalgia.
Martínez….la casa de Don Severo Espinosa, el viejo Express 18 de agosto de 1987.
lechero y los camiones de carga de los hijos….enfrente las viejas Celso Garza Guajardo

La Calle Iturbide

El Bloque Obrero y Campesino
iez años después de la promulgación de la Constitución rojo en fondo blanco con la inscripción de 
de 1917, las condiciones generales del país eran muy “Obreros y Campesinos, Uníos” que fue su 
diferentes a las que mostró durante el régimen porfirista, lema y en el centro el dibujo de un yunque D

el progreso y los avances propuestos por la revolución teniendo encima cruzadas una hoz y un 
mexicana, eran visibles, aunque en algunos aspectos se martillo, con el nombre en el yunque, todo 
marchaba pasos lentos. en color rojo, fondo y letras blancas.

Cada vez era mayor la participación de los obreros en la Aprobaron lanzar como candidatos a 
vida económica y política del país, así como la organización de diputados locales a Margarito González 
las masas campesinas a quiénes se debía el triunfo contra la como propietario y suplente a Andrés Guadiana e hicieron un 
dictadura.  Los ajustes y reajustes en la nueva geometría del llamado a “todos los ciudadanos conscientes que tengan 
poder, dieron lugar al nacimiento de diversas organizaciones deseos sinceros de militar firmemente en las filas de este 
políticas que con el nombre de clubes, asociaciones o partidos, organismo electoral de los trabajadores”.
participaron en las cuestiones electorales. Las reuniones las celebraron regularmente todos los 

En el año de 1929, la toma de conciencia de las clases sábados y entre los miembros, aparte de los ya mencionados, 
oprimidas dio como resultado su activismo en las tareas se encontraban: Carlos Kicherner, Manuel Mascorro, Eustacio 
políticas, avaladas por la integración en confederaciones o Miranda, Rito Mascorro, Felipe Flores, Ricardo Flores, 
bloques: Nuevo León no estuvo exento de esta actividad y así el Francisco Garza Ramón, Manuel, Alfredo y Bernando Garza, 
20 de marzo de 1929, surge el BLOQUE OBRERO Y Roberto Durán, Gumersindo, Francisco, Margarito, Alberto y 
CAMPESINO de tendencia izquierdista, cuyo Presidente fue Vicente Mascorro, Juan Cervantes, Refugio y Miguel Frías, 
Miguel Triana y su Secretario General Pedro Jiménez.  En Agustín, Lucas y Guadalupe Garza, entre los 112 firmantes del 
Sabinas Hidalgo es hasta el 20 de mayo de 1933, cuando se acta constitutiva, lo que nos da una idea de la inquietud política 
establece con el propósito de participar en las elecciones, tanto en nuestro pueblo.
de alcalde como de otros puestos de elección popular. Ahora se habla de modernidad política y de transición a la 

Después de dar a conocer los postulados del Bloque y el democracia, hay que tomar el ejemplo de aquéllos que 
programa de acción con la consabida discusión, se eligió el lucharon por mejorar las condiciones de vida del obrero y 
comité directivo de este grupo político de la localidad, campesino, además exigir a los diversos grupos y partidos 
integrándose con las siguientes personas: presidente: Exiquio políticos de nuestro pueblo, no actúen solo en época de 
Garza Urrutia, secretario: Apolonio Frías, tesorero: Apolinar elecciones, sino que su actividad trascienda a la comunidad y 
Guadiana, vocales: Agustín Guadiana, Pedro R. Ávila y Antonio se combata al fantasma del abstencionismo.
Rodríguez. Héctor Jaime Treviño Villarreal

El distintivo del Bloque Obrero y Campesino fue un círculo 
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on sólo imágenes…..en realidad no le casonas pintadas de rosa y de cal.
conocí muy bien….lo escribió para evitar La casa de Don Genaro Garza y de Doña Josefina González, Sel olvido, para ayudar a la memoria a no lugar donde los domingos por la noche iba a ver los primeros 
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5; Profr. Guadalupe Benavides Alfaro y tercer 
Muñoz Martínez, en l u g a r  p a r a  M a r i e l a  
representación de la Contreras Valero.
Profra. Mirna Isabel A continuación y en 
S a l d í v a r  P a z ,  representación de los 
Secretaria General de alumnos graduandos 
la Sección 50 del M a r i s o l  G u t i é r r e z  
SNTE; Profr. Leobardo Mascorro dio un discurso 
Carrazco Villarreal, en 
representación de 
J u a n  A n t o n i o  
Rodríguez González, 
Secretario General de 
la Sección  21 del 
SNTE.

Además Profra. Leticia Rodríguez Arizpe, 
Directora de la Normal Superior Moisés Sáenz 
Garza; Profr. Humberto Rodríguez, Director de 
la Escuela de Especialización; y por supuesto el a Escuela Normal Pablo Livas celebró el 

Director de la Escuela Normal Pablo Livas, Mtro. 4 de julio la importante ceremonia de 
Gustavo García Ríos, quien en un emotivo graduación de la Licenciatura en L
mensaje mencionó: “Los líderes de hoy son y Educación Primaria y de Educación 
serán aquellos que sepan ponerse a la altura de Preescolar generación 2004-2008.

los conocimientos, en una Los conductores del evento en el que externó: “Compañeros quiero actitud o capacidad para fueron el Mtro. Francisco Ovalle recordarles que el principal objetivo de la innovación y anticipación, Perales y Profra. Lili Gutiérrez educación es transformar al hombre en un mejor los ganadores de este González que luego de presentar a ser humano, sigamos el ejemplo de nuestra siglo XXI serán aquellos las alumnas Gisela Salazar escuela Normal y agotemos todos los recursos a que permanezcan a la Villarreal, que entonó el Himno nuestro alcance para mostrar que el esfuerzo cabeza de la cultura del Nacional, el Himno de la Escuela realizado en nuestra preparación no ha sido en cambio.
vano, los invito a poner en práctica todo lo Los líderes no serán 
adquirido en cada licenciatura y a trabajar por los hombres y mujeres de 
iniciativa propia en las áreas que sea necesario buena voluntad, sino 
mejorar y actualizar”.aquellos que se atrevan a 

Luego, la Institución conjuntamente con los p e n s a r ,  a n a l i z a r  y  
alumnos graduandos hicieron entrega de arriesgarse, aquellos que 
constancias de reconocimiento a los maestros tengan la osadía de 
tutores que apoyaron, compartieron experiencias j e r a r q u i z a r  l a  
y ayudaron en la formación de los futuros imaginación, personas 
maestros de nuestro país.que tengan visión y que se adelanten a los 

Después les tocó el turno de dirigir unas conocimientos, son y serán hombres y mujeres 
palabras a los representantes del Gobernador del de pasión y de aspiración, momentaneidad 
Estado, Lic. Natividad González Parás y del competitiva y con el optimismo de ganar la 
Presidente Municipal, Lic. Daniel Omar González carrera, que promuevan la cultura del cambio, no 

Garza ;  Mt ro .  Juan podemos conformarnos con 
F r a n c i s c o  P é r e z  los conocimientos que ya 
Ontiveros y Sr. Óscar hemos adquirido”.   

Normal y el Canto a Nuevo León; y Carolina M. C h a p a  J a s s o ,  Después se efectuó la 
Ruiz Durán que realizó la Promesa Estudiantil, respectivamente.entrega de documentos 
dieron paso a la presentación los invitados Para finalizar y como oficiales a los alumnos de la 
especiales. ya es una tradición los vigésima primera generación 

Entre ellos estuvieron el Mtro. Juan alumnos marcharon y de Licenciados en Educación 
Francisco Pérez Ontiveros, Representante bailaron su vals de Primaria y décima séptima 
del Lic. Natividad González Parás, graduación.generación de Licenciados 
Gobernador del Estado; Profr. Arturo Solís Sandra N. Ábrego en Educación Preescolar, 
Montemayor en representación del Dr. Reyes Hernándezpara luego el Mtro. Juan 
S. Tamez Guerra, Secretario de Educación en Francisco Pérez Ontiveros 
el Estado de Nuevo León; Sr. Óscar Chapa les tomó la protesta a los 

J a s s o ,  alumnos graduandos.  
representante del En seguida, fueron reconocidos los 3 
P r e s i d e n t e  a lumnos más des tacados  en  ambas 
M u n i c i p a l ,  L i c .  licenciaturas, por la de Educación Primaria el 
D a n i e l  O m a r  primer lugar fue para Marisol Gutiérrez Mascorro, 
González Garza. segundo para Noelia Ruiz Chávez y tercero para 

M E C  J o s é  Mayra Elena García Contreras.
Rodo l f o  Chapa  Y por la Licenciatura en Educación 
Morones, Director Preescolar, Carolina Mireya Ruiz Durán fue el 
de Preparatoria No. primer lugar, el segundo, Bertha Catalina 

Normal Pablo Livas celebra graduación Generación 2004-2008Normal Pablo Livas celebra graduación Generación 2004-2008


